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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Sozialausschusses Hartenholm im Sitzungsraum/Gemeindebüro, 

Moorweg, 24628 Hartenholm,

Sitzungstermin: Dienstag, 21.08.2018

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:50 Uhr

Ort, Raum: Sitzungsraum/Gemeindebüro, Moorweg, 24628 Hartenholm,

 Vorsitz

 Frau  Melanie Tödt - 

 Mitglieder

 Frau  Ingeburg Büge - 
 Frau  Ute Hartmann - 
 Frau  Claudia Jarck - fehlt entschuldigt

 Frau  Kerstin Klein - 
 Frau  Ilse Koudmani - Protokollführerin

 Frau  Birgit Timm - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung

 2. Verpflichtung der bürgerlichen Ausschussmitglieder

 3. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschusses über den 
Ausschluss der Öffentlichkeit

 4. Einwohnerfragezeit Teil 1

 5. Rückblick auf den Ferienspass 2018 und Ausblick auf 2019

 6. Bericht Kinder- und Jugendvertretung "hier spricht die KiJuV"

 7. Bericht über den Jugendcontainer JuCo

 8. Planung/Gestaltung der Senioren Weihnachtsfeier 2018

 9. Einwohnerfragezeit Teil 2
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 10. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

 11. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung

Die Ausschussvorsitzende Melanie Tödt begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.

Zu TOP 2 Verpflichtung der bürgerlichen Ausschussmitglieder

Ilse Koudmani und Birgit Timm werden von der Vorsitzenden des Sozialausschusses in ihr 
Amt als bürgerliche Ausschussmitglieder eingeführt. Sie verpflichten sich zur gewissenhaften 
und unparteiischen Tätigkeit und zur Verschwiegenheit. Claudia Jarck wird zu einem späte-
ren Zeitpunkt in ihr Amt eingeführt.

Zu TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschus-
ses über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Die Tagesordnung wird genehmigt. Der Ausschluss der Öffentlichkeit wird für keinen Punkt 
als notwendig erachtet.

Zu TOP 4 Einwohnerfragezeit Teil 1

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 5 Rückblick auf den Ferienspass 2018 und Ausblick auf 2019

Die diesjährige Ferienspaßaktion für Hartenholm, Schmalfeld und Hasenmoor wurde wieder 
zusammen mit der betreuten Grundschule Hartenholm und Schmalfeld organisiert. 

Die Vorsitzende Melanie Tödt berichtet, dass alle Kurse, die in den Gemeinden Hartenholm, 
Schmalfeld und Hasenmoor angeboten wurden, gut angenommen wurden. Viele ausgebucht 
und einige sogar überbucht waren. Highlights waren das Indoor-Klettern (30 Kinder), der 
Barfußpark und das Sportcamp (20Kinder). 

Die Vorsitzende schlägt vor, dass zwei Mitglieder des Sozialausschusses an der Organisati-
on der Ferienspaßaktion 2019 mitarbeiten. 
Ute Hartmann meldet sich spontan für diese Aufgabe. Auch die KiJuV wird sich beteiligen.

Ein erstes Treffen ist für November angedacht. 
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Die Planung beginnt Anfang 2019.

Zu TOP 6 Bericht Kinder- und Jugendvertretung "hier spricht die KiJuV"

Die Mitglieder der neuen Kinder- und Jugendvertretung stellen sich vor: 
Linnea Schwetje, Linus Schwetje, Felix Schlenke, Tom-Ole Poggensee und Melvin En-
gelke. 

Sie treffen sich alle 2 Monate, freitags. Höhepunkt in 2019 soll wieder eine Disco sein. 

Es ist der Wunsch der KiJuV, im nächsten Jahr ein Seifenkistenrennen zu organisieren. Die-
se Idee findet der Sozialausschuss unterstützenswert.

Zu TOP 7 Bericht über den Jugendcontainer JuCo

Frau Wiese berichtet, dass der Jugendcontainer teilweise marode ist, die . Fenster nicht 
schließen, die Heizmöglichkeiten schlecht und die Stromleitungen zu schwach sind. Der Ju-
gendcontainer bietet viel zu wenig Platz. Es kommen wöchentlich 15 – 35 Kinder und Ju-
gendliche. Dies ist vor allem in der kälteren Jahreszeit ein Problem. Es stehen nur 1Tisch mit 
6 Stühlen zur Verfügung. 

Der Sozialausschuss hat sich bereits in der letzten Legislaturperiode mit den Problemen des 
JuCos beschäftigt und sich um den Ersatz des Jucos, bzw. um die Aufstellung eines weite-
ren Containers bemüht. 

Es ist davon auszugehen, dass im Zuge der Neugestaltung des Quartiers am Timm-Schott-
Weg den Kindern und Jugendlichen eine andere Unterbringung als im Container ermöglicht 
wird. Ein konkreter Zeitpunkt für die Realisierung dieser Maßnahmen ist bisher nicht in Sicht. 

Der Sozialausschuss sieht daher dringenden Handlungsbedarf, den maroden Container zu 
ersetzen und eine zweiten Container zur Unterbringung der Kinder und Jugendlichen aufzu-
stellen. 

Frau Tödt klärt mit Herrn Borchard vom TUS , ob ein kostenloser Container zur Verfügung 
steht. 

Es wird folgender Antrag an die Gemeindevertretung gestellt:

Der Sozialausschuss spricht sich dafür aus, 1-2 Container für die offene Jugendarbeit 
der Gemeinde Hartenholm aufzustellen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      7
davon anwesend      6
Ja-Stimmen      6 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Zu TOP 8 Planung/Gestaltung der Senioren Weihnachtsfeier 2018

Für die diesjährige Senioren-Weihnachtsfeier mit ca. 70 Gästen über 70 Jahre muss eine 
neue Räumlichkeit mit Bühne gesucht werden. Das Gasthaus zur Linde steht voraussichtlich 
nicht mehr zur Verfügung.
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Es besteht die Möglichkeit, ins Gasthaus nach Struvenhütten oder zum Tanzhasen nach 
Hasenmoor auszuweichen. Es müsste ein Fahrdienst eingerichtet werden. 

Das Dorfgemeinschaftshaus steht ebenfalls zur Verfügung, bietet jedoch keine Bühne. Das 
Theaterstück der Schüler kann dort nicht aufgeführt werden. 

Frau Koudmani schlägt vor, die Bühne in der Schulsporthalle zu nutzen. Die Zuschauer 
könnten dort das Theaterstück sehen. 

Herr Panten sagt zu, dass die Bestuhlung der Halle kein Problem darstellt. 

Die anschließende Kaffeetafel könnte in der Schule stattfinden, Carsten Schrödter könnte für 
Tische, Stühle und evtl. Catering sorgen. 

Die Mitglieder des Sozialausschusses sind einstimmig dafür, dass die diesjährige Senioren- 
Weihnachtsfeier in der Schule stattfinden soll. 

Frau Tödt wird sich wegen der Terminabsprache mit der Schule in Verbindung setzen. 

Bei der nächsten Sozialausschuss-Sitzung im Oktober sollen die Details für die Weihnachts-
feier besprochen werden.

Zu TOP 9 Einwohnerfragezeit Teil 2

Linus Schwetje fragt, ob in diesem Jahr der Weihnachtsmarkt der FWH stattfindet. Frau Hart-
mann verneint dies.

Zu TOP 10 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

Frau Klein regt an, eine Veranstaltung für alle Neubürger in Hartenholm anzubieten, vor al-
lem diejenigen im Neubaugebiet. Denkbar wäre Mai 2019 für alle, die in den letzten 12 Mo-
naten zugezogen sind. 

Es wird vorgeschlagen, eine Broschüre für Neubürger herauszugeben. Diese Information 
gibt Frau Tödt an den Öffentlichkeits-Ausschuss weiter. 

Frau Klein fragt an, ob der Kinderspielplatz der Außengruppe öffentlich ist. Da dies unklar ist, 
wird sie die Kindergartenleitung kontaktieren. 

Frau Klein bittet darum, den TO Spielplätze auf die Tagesordnung der nächsten Sozialaus-
schuss-Sitzung zu setzen. Sie schlägt eine Begehung der Spielplätze vor. 

Alle anwesenden Mitglieder sind mit einer Begehung der Spielplätze einverstanden. 

Die Begehung der Spielplätze findet statt am Dienstag, 28.08.2018 um 19.30 Uhr 
Treffpunkt ist am Waldspielplatz.

Es wird darüber diskutiert, ob als dauerhafte Maßnahme die Leitungen des Kindergartens 
und der Schule zu den Sozialausschuss-Sitzungen eingeladen werden sollen. Die anwesen-
den Mitglieder sind einstimmig dafür. 

Zur nächsten Sozialausschuss-Sitzung soll auch Frau Quinting eingeladen werden, weil der 
TO Seniorenbeirat Thema sein wird. 
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Herr Panten berichtet über die aktuelle Belegung des Robinienhofes. Zurzeit leben dort 1 
Geflüchteter und drei Obdachlose. Eine Prognose für die Zukunft gibt es vorerst nicht.

Zu TOP 11 Schließen der Sitzung

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:50 Uhr.

gez. Melanie Tödt gez. Ilse Koudmani
Vorsitzende/r Protokollführer/in
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